
香港文匯報訊 （記者 鄭治祖）反對派經常到外國唱衰香港，並

與外國勢力一起抹黑香港的法治和制度。行政長官林鄭月娥昨日在

法國與當地學者和商界領袖交流時，就向在場參與者介紹香港的最

近情況，強調香港市民的言論和集會自由得到充分保障，「一國兩

制」在香港成功落實，法治和司法獨立備受讚賞。

林鄭月娥首次以行政長官身份到訪
法國。她在商務及經濟發展局局

長邱騰華陪同下，在香港時間昨日上午
會晤法國外交部長勒德里昂，並參觀科
研和文化機構。

冀兩地加強官商合作
林鄭月娥冀望訪問活動能加深香港與
法國的關係，有助推動自由貿易和參與
「一帶一路」建設，並且強調香港在
「一帶一路」所擔當的重要角色，期望
與法國開拓政府及企業層面的合作，共
同把握發展機遇。
林鄭月娥和邱騰華其後出席法國智庫
蒙田研究所舉辦的早餐會，與當地學者
和商界領袖交流，除了向大家介紹香港
的最近情況外，她也和參加者就自由貿
易、聯繫匯率制度、醫療系統、創科發
展等範疇交換看法。
會後，林鄭月娥在邱騰華和創新及科
技局局長楊偉雄陪同下，到訪巴黎綜合
理工學院，了解生物醫藥科技的發展項
目，該學院屬於法國頂尖高等教育學
府。
林鄭月娥表示，生物醫藥科技是香港

的重要發展範疇之一，希望透過該學院
與香港大學的交流和合作，推動高等教
育國際化，並引進先進的生物醫藥科
技，為病人提供更好的照顧。參觀學院
期間，林鄭月娥一行與來自不同國家的
學生見面，鼓勵他們到香港探訪，包括
參加工作假期計劃。
林鄭月娥一行中午出席中國駐法國大

使館臨時代辦吳小俊所設的午宴，了
解國家與法國雙邊關係的發展，並感謝
大使館支持香港與法國的各項交流工
作。
下午，林鄭月娥一行到訪羅浮宮博物

館，與館長馬丁內茲見面，並且參觀了
部分藏品。她特別感謝羅浮宮於去年與
香港文化博物館在香港合辦大型的展
覽，讓香港市民有機會親身欣賞羅浮宮
豐富的藏品。

鼓勵法企抓灣區機遇
林鄭月娥還與廣東省副省長歐陽衛

民，及澳門特區澳門貿易投資促進局主
席張祖榮在由香港、廣東省及澳門三地
政府在巴黎聯合舉辦的研討會上先後作
主題演講，鼓勵法國企業把握大灣區的

機遇。
林鄭月娥表示，國家主席習近平在十

九大報告中提到，中央政府將繼續支持
香港及澳門融入國家整體發展中，其中
大灣區發展將獲優先考慮。
她指出，在「一國兩制」之下，香港

擁有一系列優勢，包括獨立司法制度、
國際金融及商貿中心及全球最自由及具
競爭力經濟體的地位、優秀的專業服務
及人才配套、資訊和資金流通無阻，這
些因素均有利香港在大灣區內發揮獨特
的角色，和其他城市發揮互補作用。
她續說，中央政府宣佈准許香港及澳

門大學及研究機構申請中央基金作科
研，充分顯示國家堅持推動科研發展的
決心。香港亦正投放更多資源在科研

上，例如發展「港深創新及科技園」
等，相信以香港研發的豐富經驗，結合
深圳製造業的優勢，將產生良好的協同
效應，有助大灣區邁向成為重要科研基
地的目標。
歐陽衛民則表示，習近平主席親自見

證了粵港澳三地政府簽署了《深化粵港
澳合作推進大灣區建設框架協議》。今
年3月，習近平主席對廣東作出重要指
示，要抓住建設粵港澳大灣區重大機
遇，攜手港澳加快推進相關工作，打造
國際一流灣區和世界級城市群。
他指出，粵港澳大灣區的建設離不開

法國等世界夥伴的參與，並提出提升廣
東的雙向貿易投資水準、深化科技創新
合作、完善交流合作機制3點建議。

■林鄭月娥在邱騰華和楊偉雄陪同下參觀羅浮宮博物館。
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林鄭訪法銷港優勢
自由法治樣樣齊

香港文匯報訊（記者 陳川）民主黨立法
會議員林卓廷、尹兆堅等以「天下為公」名
義搞「眾籌」，聲稱要追查前行政長官梁振
英收取UGL 400萬英鎊（約5,000萬港元）
一事。昨日，他們公佈「最新進展」，僅輕
描淡寫地稱他們收到梁振英的「法律意
見」。梁振英昨日質疑，林卓廷至今仍沒有
就其提出刑事誹謗的問題作任何辯解，各人
在昨日記者會上亦就此問題左閃右避。他強
調會繼續跟進，包括追究各人對他及對本港
及外國其他人和相關機構的刑事誹謗。
民主黨所謂「天下為公」的成員昨日舉行
記者會，稱已聘用具規模及「熟悉商業罪
案」的英國羅夏信律師事務所（Stephenson
Harwood），為團隊在英國的工作方向提供
法律意見。同時，他們正接洽澳洲的反貪法
律專家，還未確定律師人選。
民主黨的吳思諾在記者會上稱，他們至今

已收到梁振英發出的4封律師信，團隊委託
法律團隊分別回信兩次。她稱梁振英未有解
釋何以此前稱自己 12 月辭任戴德梁行
（DTZ）董事，後來卻「改口」是11月。
林卓廷則聲言，在梁振英任特首期間，身

為港鐵主席的錢果豐，在2015年離任後被委
任為UGL董事，「法律意見」詢問梁振英在
過程中有沒有任何角色，和梁本身在港鐵和
UGL的生意往來之間有沒有任何形式的介
入。「可惜的是，梁振英只繼續其未有提供
任何證據的『一面之詞』。」
為此，他們再要求梁振英清楚交代辭任戴

德梁行董事的日期；披露DTZ董事會主席同
意梁振英可直接與UGL商討離職協議的書面
同意；交代有否向英國法庭披露他與UGL簽
訂的400萬英鎊協議；釐清梁振英在委任錢
果豐為港鐵主席時的角色。
梁振英以「林卓廷等人沒有答辯刑事誹謗

責任」為題在fb發帖，指林卓廷在記者會上
稱「交代工作進展，包括綜合梁振英所發出

的律師信後，『天下為公』的法律團隊已向梁振英補充
法律觀點及理據」，但事實是：他的律師和林卓廷等人
代表律師之間的公函往來，是關於林卓廷等人的刑事誹
謗責任問題。

收律師信成個月無辯解
他說：「我最後的一封律師信是5月24日發出的，一

個月了，林卓廷等人至今沒有任辯解，在今（昨）天的
記者會上，就刑事誹謗問題只是左閃右避。我會繼續跟
進，包括追究各人對我以及對本港及外國其他人和相關
機構的刑事誹謗。」

「天下為公」早前共籌得223萬
元，民主黨中人昨日交代現階段已
花費了47.5萬元，其中竟超過四分

一用於「諮詢公關及宣傳」，「行政費」亦逾十萬元。
不少網民揶揄有人「食水深」。
根據民主黨議員尹兆堅公佈，在籌得的223萬元中，
他們至今使用了47.5萬元，其中13.5萬元在「諮詢公關
及宣傳」上，「眾籌」的「行政費」亦達10.4萬元，
「電子轉賬」收費8萬元，僅有15萬元用於「海外聘請
律師」，結餘為175.6萬元。
網民「Fong Kwun Shing」就質問：「其中8萬用於

電子轉賬收費/公關意見等13萬5千 ～～～咩係電子轉
賬收費？仲有法律行動會有公關意見？哈～～捐錢堆低
能人士，係唔係覺得物超所值呢？哈～～～」
「Darin Chan」也質疑 ：「唔明點解要用十三萬喺
公關意見，好似同調查無關！……接近一成用喺轉賬同
行政費？食水都好深下（吓）喎！」「David Nip」就
玩陰謀論：「攪（搞）咁多嘢，好多『黑錢』要『洗』
呀？」 ■香港文匯報記者 陳川

籌旗請公關使大截
「天下為公」食水深
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■「天下為公」昨開記者會。香港文匯報記者梁祖彝 攝
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香港文匯報訊（實習記者 胡俊斯）擬於7月1日搞
遊行的「民陣」，不滿警方對遊行起步點的安排，聲稱
香港各界慶典委員會「霸住」維園，更聲言屆時不排除
「公民抗命」云云。香港各界慶典委員會執行主席鄭耀
棠昨日重申，慶委會按照一切規矩向政府租場，租場許
可權也是由政府決定，而非刻意與「民陣」「搶場
地」，又強調慶委會至今也只是租用過3次維園搞回歸
活動，「（之前）所有日子都係『民陣』用，（佢哋）
都已經霸咗十幾年啦！」
鄭耀棠表示，香港回歸祖國是值得慶祝的日子，慶委

會作為慈善機構，免費向市民提供娛樂及觀賞活動，
「大家高高興興參與（慶回歸）活動，而唔應該係『抗
命』！」他批評「民陣」有關指控惡劣，「香港社會唔
係靠惡就得！」
鄭耀棠並不擔心屆時會與參加「民陣」遊行者發生衝

突，強調慶委會成員會絕對守法，「佢哋『抗命』我
哋都阻止唔到」，並相信警方會在場維持秩序。

「民陣」硬要維園
鄭耀棠批惡霸

「一地兩檢」條
例草案雖已獲得通
過，但反對派趁昨

日審議附屬法例時再次「玩嘢」，包括
就立法會高鐵附屬法例小組委員會選主
席時，明明並非委員的反對派議員、工
黨張超雄竟加入投票，令首次投票結果
作廢。
因應「一地兩檢」有關的條例草案獲
三讀通過，立法會成立「與廣深港高速
鐵路西九龍站的啟用相關並於2018年6
月1日在憲報刊登的附屬法例小組委員

會」，完成審議相關的附屬法例的修訂
條文， 包括《入境（羈留地點）
令》、《入境事務隊（指定地方）
令》，及《實體貨幣及不記名可轉讓票
據跨境流動條例》。

小組「修例即棄」都玩
由於是次委員會涉及「一地兩檢」，

有40名議員加入了委員會。在昨日首
次會議上，第一個議程為選舉正副主
席。民建聯議員陳克勤和「人民力量」
議員陳志全競逐主席。

不過，當議員完成投票後，立法會秘
書向負責主持選舉的經民聯議員林健鋒
指出，參與投票的張超雄並非委員，需
要重新投票。
其後，陳克勤以20票拋離只有10票

的陳志全當選。
在選舉副主席時，「專業議政」議員

莫乃光一度叫囂，稱建制派不讓反對派
做副主席云云。
其後，自由黨議員易志明以20票擊

敗只得10票的朱凱廸任副主席，會議
始順利進行。

保安局副秘書長黃少珠在會議正式開
始時解釋，該3條附屬法例的修訂屬技
術性修訂，目的是配合西九站的開通，
故實施日期將與「一地兩檢」條例生效
日期一樣。
她在介紹有關法例修訂時表示，條例

賦權在西九站設立羈留所予入境處執
法，及容許海關在過境的「紅綠通
道」，要求擁有大量現金的抵港旅客向
海關申報，並沒有增加或減少原有權
力。為免引起爭拗和混淆，附屬法例亦
列明涵蓋範圍不包括內地口岸區。
3條附屬法例的修訂最終順利通過，

該委員會亦即時解散。
■香港文匯報記者 鄭治祖

高鐵附例組選主席 張超雄白撞亂投票
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在立法會昨日大
會期間，反對派聲
稱要向主席梁君彥

表達對他在審議「一地兩檢」條例草
案安排的不滿，於是就做咗一件「驚
天動地」事，就係喺梁君彥進入會
議廳時背向對方並高呼口號。唔少網
民睇完後就恥笑反對派好似細路仔發
脾氣咁，只識做小學雞嘢。有人揶揄
話自己每日都背向老闆幾秒「抗
爭」，有人則話反對派議員係咩水平
大家都知，諗到「新招」畀人睇吓已
經巧叻叻！
反對派議員為他們即將提交不信任
梁君彥的動議造勢（見另稿），趁昨
日立法會大會動作多多。「新民主同
盟」議員范國威等就在梁君彥進入會
議廳前，在走廊舉起寫上侮辱字句的
紙牌追住梁君彥。當梁君彥進入會議
廳時，各反對派議員就背向對方，並
在座位上高呼「梁君彥可恥」等口
號。
梁君彥警告各反對派議員，倘再叫
囂就會被視為行為不檢，並要求建測
界議員謝偉銓開始讀出他提出的第一
項口頭質詢，反對派的抗議行動中
止，部分人更離席。

做戲當交代 免被話白袋
唔少激進派網民對傳統反對派中人
咁「激進」做法都睇唔過眼，紛紛
恥笑（見表）。「Ken Cheung」就揶
揄：「大家咪鬧住，本來議事廳唔到
佢地（哋）話事，要佢地（哋）衝又
唔敢，又要對支持者有所交待
（代），費事畀（俾）人話淨袋九萬
六（薪津）。經過一輪苦思之後，大
家終於諗到突破困局辦法，就係擰
轉面。」

fb專頁「墳場新聞」的「屍永青」
在轉發有關新聞時更發文：「痴
（黐）線。呢班戲子幾時死？」

■香港文匯報記者 陳川

反對派小學雞「抗爭」被恥笑
&1��

網民譏無得上鏡犧牲大
黃鵹：我上一次咁做應該係小學三
年級，佢哋幾歲……

Stephen Leung：咁都俾呢班天
才諗到。

Raymond Koo：我每日返工都會
背向張枱罷工N次，每次十幾廿秒，
日日持續地向老板（闆）抗爭。

Jeremy Lui：好驚天動地呀×，
獻世派士氣大跌，唱番（返）句
「誰能及我驚天動地~」

Mansan Chu：低劣戲子，港豚
肯受，你情我願，長做長有。

MT Lam：無得正面上鏡，好大
犧牲！感受到佢地（）憤怒！

Dicky Cheung：擰轉面太激進
喇，我接受唔到囉！

Isaac Shea：打份工啫！大家都
係打工仔，可必苟（苛）求人地
（哋）做太多呢？

Boris Chan：做小丑袋咁多，就
算跛左（咗）或者癱瘓，都照做
啊！

資料來源：fb留言
整理：香港文匯報記者 陳川

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）反對派立法

會議員企圖阻撓落實
「一地兩檢」安排的條
例草案通過，惟在立法
會主席梁君彥就審議時
間「劃線」下失敗。反
對派即計劃在本周五向
梁君彥提出不信任動
議。梁君彥昨日重申，
自己的裁決有法理依據，並希望批評
者應先看看基本法和議事規則，及特
區終審法院有關主席權力的裁決。
反對派議員昨日稱，將針對梁君彥

提出不信任動議，指他在處理「一地
兩檢」條例草案時「違反議事規
則」、安排不當、「剝奪議員權利」
等，「不適合」擔任立法會主席，又
聲言內務委員會倘否決有關的動議，
他們會繼續在立法會大會上提出。

梁君彥昨日回應時重
申，他的決定有法理基
礎，而每當有爭議的議
案獲得通過時，當然會
有人感到不滿，但希望
議員能公平及冷靜議
事，不要阻礙議會的工
作。
他續說，議員有權根

據議事規則向他提出不
信任動議，而在討論有關動議時他會
避席，並交由內會主席李慧琼主持有
關動議。
針對前立法局主席黃宏發早前稱他

處理會議的手法「粗枝大葉」，梁君
彥強調，不同人有不同處事方式，他
尊重對方的意見，並重申自己的裁決
具法理依據，又建議有關人等研究一
下基本法、議事規則條文及特區終審
法院的有關裁決。

被指裁決違議規 梁君彥叫刨書

■反對派議員在會議開始時背向梁君彥，並高呼口號抗議。
香港文匯報記者劉國權 攝

■范國威趁梁君彥進入會議
廳時舉牌抗議。
香港文匯報記者劉國權 攝


